

Außerordentliche Bundesdelegiertenkonferenz
Berlin, 26. Januar 2025

Antragsteller*in: Wolf-Christian Bleek (KV Starnberg)

Änderungsantrag zu WP-01-K1

Von Zeile 673 bis 676:

Deshalb erhöhen wir die Dynamik, indem wir den Ausbau der Bahn noch weiter intensivieren und den Umstieg auf E-Mobilität beschleunigen. ~~Um das sicherzustellen, werden wir, Als e i n e weitere wirksame und kostengünstige Maßnahme zur Reduktion von CO2-Emissionen und zum Gesundheits- und Umweltschutz wollen wir ein Tempolimit: auf deutschen Autobahnen eine Begrenzung der Geschwindigkeit auf 120 km/h, auf Landstraßen 80 km/h und innerorts als Regelgeschwindigkeit Tempo 30 km/h, Ausnahme: sichere gut ausgebaute Durchgangsstraßen. Wir werden,~~ wie rechtlich vorgesehen, das aktuelle Klimaschutzgesetz evaluieren und entsprechend die Verantwortung von Sektoren

Begründung

Ein Tempolimit auf Autobahnen, Landstraßen und innerorts ist kein ideologisches Anliegen, sondern eine durch Wissenschaft gestützte Maßnahme zu Gunsten von Natur, Klima und Mensch.

Von einem Tempolimit profitieren der Verkehrsfluss und die Sicherheit auf deutschen Straßen durch weniger Staus und weniger Verkehrstote.

Bedeutend geringere Emissionen von Feinstaub, Lärm und vor allem Treibhausgasen kommen dem Klima, unserer Umwelt und unserer Gesundheit zu Gute. Diese Emissionen führen innerorts zu Herz-Kreislaufkrankungen wie Bluthochdruck mit entsprechenden Folgen, zu Atemwegserkrankungen und zu einem vermehrten Auftreten von allergischen Erkrankungen.

weitere Antragsteller*innen

Simon Bleek (KV Potsdam-Mittelmark); Klemens Griesehop (KV Berlin-Pankow); Tobias Balke (KV Berlin-Charlottenburg/Wilmersdorf); Birgit Heilmann (KV Harburg-Land); Diethardt Stamm (KV Wetterau); Gabriele Raasch (KV Ludwigslust-Parchim); Karl-Wilhelm Koch (KV Vulkaneifel); Ali Demirhan (KV Herzogtum Lauenburg); Walter Zuber (KV Aurich-Norden); Sabine Hebbelmann (KV Odenwald-Kraichgau); Horst Bäuml (KV Bad Dürkheim); Anna Katharina Boertz (KV Celle); Matthias Henneberger (KV Wunsiedel); Hans-Jürgen Iske (KV Ammerland); Claudia Laux (KV Coburg-Land); Andreas Kleist (KV Coburg-Land); Hildegund Kingreen (KV Hagen); Yvonne Tremmel (KV Karlsruhe); Petra Sander (KV Karlsruhe); sowie 59 weitere Antragsteller*innen, die online auf Antragsgrün eingesehen werden können.